

Pharma produktion

PRODUKTION

Roboterprogramm
für den Reinraum

VERPACKUNG

Fehlerhafte Codes
sofort entdeckt

MANAGEMENT

Praktikable
Anlagenqualifizierung

DIENSTLEISTUNG

Aus Großraumhalle
wird Laborgebäude

+++++++ Mit Pocket-Guide zur Achema ++++++



**Lückenlose Rückverfolgung
steigert Produktsicherheit**

ACHEMA 2012
Messe-
ausgabe

PROGNOSEN ERFÜLLT

Gesamterlöse von Merck steigen 2011 auf über 10 Mrd. Euro

Die Gesamterlöse der Merck-Gruppe stiegen im Geschäftsjahr 2011 um 11 % auf 10 276 Mio. Euro im Vergleich zu 9291 Mio. Euro im Jahr 2010. Damit übertraf Merck in einem wirtschaftlich herausfordernden Um-



Die Pyramide ist das Wahrzeichen von Merck in Darmstadt

feld seine Prognose leicht. Alle vier Sparten trugen zu diesem Wachstum bei, hauptverantwortlich für den Zuwachs war die im Juli 2010

abgeschlossene Akquisition der Millipore Corporation. Im vierten Quartal 2011 stiegen die Gesamterlöse verglichen mit dem Vorjahresquartal um 3,1 % auf 2626 Mio. Euro. „Erstmals in unserer Firmengeschichte haben wir die Schwelle von 10 Mrd. Euro bei den Gesamterlösen überschritten“, sagte Karl-Ludwig Kley, Vorsitzender der Geschäftsleitung von Merck. „Wir haben unsere Ergebnisprognose erfüllt.“

Organisch wuchs das Geschäft bei Merck 2011 um 4,8 %. Im Saldo trugen die Akquisitionen und Veräußerungen 6,4 % zur Steigerung der Gesamterlöse im Jahr 2011 bei, negative Währungseffekte schmälerten die Gesamterlöse im Vergleich zum Vorjahr um 0,6 %. Das Ergebnis nach Steuern beträgt 629 Mio. Euro und lag damit 2,0 % unter dem Ergebnis des Vorjahres. Die Mitarbeiterzahl zum 31. Dezember 2011 lag mit 40 676 Beschäftigten leicht über dem Vorjahr (40 562).

REINRAUMKAPAZITÄT VERDREIFACHT SICH
Zehn Millionen für die Gesundheit

Die Trelleborg Sealing Solutions Silcotech AG investiert in Stein am Rhein zehn Mio. Schweizer Franken in die Herstellung von Life-Science-Produkten. Nach der Übernahme von Silcotech, des Spezialisten für die Verarbeitung von Flüssigsilikon durch Trelleborg Sealing Solutions wird die Fertigungskapazität von Silcotech bei Reinraumproduk-



Mit der Investition in neue Reinräume der Klasse ISO 4 und ISO 5 werden die Prozesse noch effizienter

ten verdreifacht. Damit wird der Standort für die weltweiten Vertriebsaktivitäten des Spezialisten für Dichtungslösungen vorbereitet. Außerdem reagiert das Unternehmen sowohl auf erhöhte Nachfrage nach laufenden Produkten als auch auf steigenden Bedarf an neuen Produkten aus dem Medizin- und Pharmabereich.

STÄRKT POSITION IM PHARMAMARKT
Bosch plant Übernahme des Maschinengeschäfts von Eisai

Bosch Packaging Technology plant, die Unternehmen des Maschinengeschäfts von Eisai Co., Ltd. zu übernehmen, einem führenden japanischen Pharmaher-



steller mit Sitz in Tokyo. Entsprechende Verträge wurden am 8. Februar 2012 unterzeichnet. Zu den Hauptprodukten des Maschinengeschäfts von Eisai gehören Inspektionsmaschinen für die pharmazeutische Industrie. 2010 haben die Unternehmen des Maschinengeschäfts von Eisai mit weltweit rund 120 Mitarbeitern einen Umsatz von rund 76 Mio. Euro erwirtschaftet. Die Inspektionstechnik von Eisai wird im Bereich flüssiger Pharmazeutika eingesetzt, zum Beispiel bei Ampullen, Fertigspritzen, Infusionsflaschen oder Vials sowie bei der Herstellung trockener Pharmazeutika wie Tabletten. Zum Maschinengeschäft von Eisai gehören zudem der Verkauf von Verpackungsmaterialien für pharmazeutische Produkte sowie der Vertrieb von Verpackungsmaschinen diverser Hersteller.



— **Neuer Geschäftsführer**

Stephan Götttsche, Geschäftsführer der Grundfos Pumpenfabrik GmbH, Wahlstedt, hat im April in Personalunion auch die Geschäftsführung der zur Grundfos-Gruppe zählenden Hilge GmbH & Co. KG, Bodenheim, übernommen. Unter der Marke ‚Hilge‘ offeriert Grundfos Pumpen und Systeme für die Getränketechnik, Lebensmitteltechnik, Pharmazie und Biochemie. Der Standort Bodenheim ist zudem konzernweit das Kompetenzzentrum für Hygienetechnik.

— **Neuer Fernstudiengang**

In Kooperation mit dem Lehrstuhl für Gesundheitsmanagement und der Anästhesiologischen Klinik am Universitätsklinikum Erlangen bietet die FAU Erlangen-Nürnberg einen neuen berufsbegleitenden Fernstudiengang mit rein medizinischen Inhalten. Der Masterstudiengang schließt nach vier Semestern mit dem Titel „Master in Health and Medical Management (MHMM)“, ab. Er vermittelt ausschließlich medizinische Inhalte und geht von den Kenntnissen eines bislang nicht medizinisch ausgebildeten Akademikers im Gesundheitswesen aus.

— **Oystar mit Doppelspitze**

Der weltweit tätige Verpackungsmaschinenbauer Oystar wird künftig von einer Doppelspitze geführt. Mit Wirkung zum 20. April 2012 hat der Aufsichtsrat der Oystar Holding GmbH Markus Ehl und Barry Shoulders als Co-CEOs eingesetzt. Der bisherige CEO Tom Graf hatte das Unternehmen Ende März verlassen. Neben ihren neuen Funktionen an der Spitze von Oystar werden die beiden Manager auch künftig eigene Business Units führen.

